

Número suelto 10 céntos.

EL HOMBRE LIBRE

Suscripción mensua. 2 colones

DIARIO DE LA MAÑANA

Directores: José Ma. Zeledón J. Albertazzi Avendaño

Administrador: José María Pinaud

AÑO I SAN JOSÉ, DOMINGO 21 DE SETIEMBRE DE 1919 No. 21

Joya de arte destrozada

Palique literario

LA VOZ DE LA REPUBLICA DE ESCASO

AL PAIS

Debido al gran revuelo que ha producido la nota que publicamos en este diario referente a la rotura de una de las imagenes del 'plafón' de nuestro Teatro Nacional e instados para ir a ver el daño nos dirigimos a nuestro coliseo.

En el grupo que está casi al centro del extremo Sur del Teatro se encuentra la imagen que representa "La Fama" esta es talvez una de las figuras más bellas de los diferentes grupos que adornan el "plafón" del Nacional.

Los golpes brutales que individuos sin ninguna preparación dan al cielo raso son los que han producido una quebradura larga en la manta y la pista que le corta el cuello a la imagen de que hemos hecho mención.

El lienzo cuesta hoy día no menos de 150.000 francos.

El ex Ministro don Alejandro Aguilar contrató la dirección de ese trabajo con el profesor don Adolfo Boletti por la suma, según se nos ha informado, de ocho mil colones. Los empleados del Teatro Nacional y el ex-administrador señor Rafael Cardona nos informaron de que como el señor Boletti nunca iba a ver esos trabajos ellos despidieron una vez a los operarios para evitar del daño fuera mayor; que al señor Ministro de Fomento le hicieron ver la gravedad del daño ocasionado y de los que se seguirían ocasionando si el trabajo se seguía efectuando en esa forma y que nadie ha intervenido para subsanar el daño o daños apuntados.

Un redactor de este diario ha tenido oportunidad de examinar todos esos daños a una obra de arte que nos colocaba muy alto por nuestro buen gusto y veneración hacia las cosas preciadas. Ahora hemos de preguntar:

El gobierno piensa pagar ese contrato?

Hay algún artista capaz de remendar ese daño para que el cuadro quede bien? No!

Entonces lo que el buen juicio aconseja es suspender esos trabajos ya, ponerlos en manos de alguien que entienda y se interese por hacerlos bien, no pagar ni un cinco al contratista para pagar así aunque sea en tan pequeña escala el daño denunciado.

Esto pide todo ciudadano amante del arte y enemigo de la barbarie.

Nota:—Escrito la anterior, el señor Boletti nos explica que el mal causado no podía preverse y fué fatal. El, condecorado y enterado, tiene la palabra para explicar qué es lo que ha sucedido.

Candidatura de la Facultad de Medicina

La siguiente papeleta nos ha sido traída para su publicación, y se nos asegura que será la triunfante pues cuenta con las dos terceras partes de los votos.

Presidente, Dr. Luciano B. Tche. Vicepresidente, Dr. Solón Núñez. Tesorero, Dr. Roberto Fonseca C. 1er. Vocal, Dr. Francisco Cordero. 2º Vocal; Dr. Max Peralta. 3er. Vocal, Dr. R. Moreno Cañas

Nombramiento simpático

Don Leopoldo Rodríguez ha sido designado para servir la Jefatura Política del cantón de Palmare. Para quienes conocemos las altas dotes de estimado amigo, su nombramiento nos ha parecido una prueba de seguro éxito en las gestiones que desde ayer le fueron encomendadas.

(PARA EL "DIARIO DE COSTA RICA")

No hace muchos días, leí en el "Diario de Costa Rica" un artículo firmado con pseudónimo que no recuerdo; el autor se dolía con razón del desbarajuste ortográfico que reina en el empleo de la c, la s y la z, que se pone en capricho del "escribidor", y al efecto citaba varios ejemplos.

En verdad causa profunda pena ver que el pandero literario suena destempladamente agitado por manos inexpertas al servicio de inteligencias limitadas.

Si bien el lenguaje periodístico, a causa de la premura de redacción no puede ser académico, debe ser al menos apropiado.

En el mismo "Diario de Costa Rica" se han leído verdaderos crímenes lingüísticos; entre ellos recuerdo: pedimento, por petición o ruego. En la edición del viernes último, día 19 del actual, sin ir más lejos, encuentro en un título: "Arribo del Gral. Chao", etc. El verbo arribar y, por ende el adjetivo arribo, si bien respectivamente son sinónimos de llegar y llegada, no se usan más que cuando se trata de cosas inanimadas, barcos mercantiles, etc.; cuando se refiere a personas, el uso ha sancionado el verbo llegar o el adjetivo que del mismo deriva.

He vi to también en el propio número un "entusiasmo que se enciende" para erguir las manos, "exclamaciones serenas" (no se trata de música, sino de gritos entusiastas) "agita palmas" etc.

En castellano de Castilla, el entusiasmo se desborda o estalla, las manos se levantan, las aclamaciones son espontáneas y las palmas se baten.

En una crónica "En la Legación Mexicana" (yo habría dicho "de México"), hay preciosidades.

Paso por alto la altisonante palabrería referente a las señoritas, que en verdad son dignas de atención, cortesía y respeto, y no merecen las inconcientes descargas de barbarismo que en ella se les dedican.

Allí va una como muestra: "se deslizaban con pies de goma".

Y no es más culto con suave caminar, "con pies ligeros", etc.? Con pies de goma, ni que fueran rencas debía decirse.

"El Champagne "espumeante de" las copas"... en vez de decir "el champagne "esumante en" las copas"... "Et finis", por hoy.

Recomendamos al "Diario de Costa Rica" que no asesine de modo tal el castellano, y se atienda al principio de que "no todo el campo es orejano", o sea, que para redactar y dirigir un periódico preciso es hablar y escribir correctamente.

X X.

Qué hay de eso?

Dionisio Naranjo nos escribe de un punto denominado 27 de abril sito en el Guanacaste y nos informa que en una reyerta que hubo con el tinoquismo expirante, en los días en que el pueblo supo castigar con mano justiciera a los secuaces del traidor, salió herido de seriedad en el estómago y que el herido se pasea a estas horas muy ufano por las calles de aquel honrado vecindario, haciéndose de ariño de la justicia.

Llamamos muy seriamente la atención de quien corresponda para que se corrija esa anomalía, pues conocemos mucho a Dionisio y sabemos que si sale burlado en su demanda de justicia se la hará por su propia mano.

El día de la Patria fue dignamente celebrado en esta villa.

Al medio día del domingo, los alumnos de las escuelas representaron el acto de la Declaración de nuestra Independencia, acto que resultó muy del agrado de todos; a continuación, un solemne Te Deum, con asistencia de todo el vecindario, y en la tarde, la filarmónica tocó varias piezas en la plaza.

En el acto de la citada reconstrucción histórica, hicieron uso de la palabra el señor Director de Escuelas, don Benjamín Herrera, el señor Jefe Político, don Nicolás Masís y el señor Aníbal Guerrero, quienes con frases galanas y sinceras rememoraros los los lejanos días de la Costa Rica colonial, y de la magnitud de la Declaración de Septiembre de 1821, que nos convirtió en nación libre y soberana.

En la noche tuvo lugar la velada que desde hacía días se estaba ensayando, y cuyo programa se desarrolló en medio de generales aplausos.

Se puso en escena la chistosa comedia, original del señor Herrera, titulada "La Lotería", interpretada por los señores Guerrero y Vargas y señoritas Echeverría y Guerrero.

A continuación, se efectuaron varios atrayentes números de variedades y el señor Antonio Picado, maestro normal y estudiante de Derecho, pronunció un ameno discurso, en el que encomió la labor de la escuela, su valor como factor cultural, y especialmente, la notable obra que en su puesto ha realizado el señor Herrera, a quien tanto debe este pueblo.

La función concluyó dejando sumamente satisfechos a los concurrentes y a continuación se verificó un entretenido baile, que auro hasta después de media noche.—Corresponsal ad hoc.

CIUDAD DE SANTO DOMINGO

13 de setiembre de 1919.

Los vecinos de esta localidad esperan ver publicadas las renuncias irrevocables de varios individuos que devengan sueldos del Gobierno y municipales que fueron y son peliquistas hasta la pared de enfrente, y que por delicadeza, ya debieron haber renunciado; o es que creen que se les irá a dejar queditos cayendo siempre como el gato?

—Se sigue jugando a los dados en los dos lugares de siempre; será que los interesados en esas casas tienen todavía permiso o patente para explotar ese negocio? Ojalá nuestra autoridad principal ordene a la policía se persigan con tenacidad y honradez esas casas, con ello se hace un gran bien a muchas familias: caso de no perseguirse nos quejaremos ante el Superior dando detalles completos, pues ya es tiempo de que muchos vagabundos no vivan del sudor de los demás.

—La venta de licor en las tabernas y clubs los domingos y días prohibidos por la ley, es más grande que en los demás días; por la moralidad de nuestra ciudad rogamos a la autoridad respectiva que se persiga.

—La construcción de atarjeas en algunas boca-calle de esta ciudad es de imperiosa necesidad, lo mismo que la relación de algunas que se encuentran en pésimo estado; ahora que sobra dinero por la supresión de la inútil intendencia y de su carro de empleados, háganse ambas cosas.

—Nuestro más sentido pésame damos al muy estimado don Juan Zamora González y familia por la muerte de su apreciable esposa doña María Rodríguez, persona bastante apreciada aquí; rogando a Dios les dé completa resignación.

CORRESPONSAL ACOSTISTA.

DE VILLA COLÓN

En este pueblo, como en todos los de la República, ha sido recibido con gran entusiasmo el cambio político operado en los días recién pasados.

Realmente, era ya imposible vivir bajo el régimen tiránico que acaba de hundirse para siempre, y todos los buenos costarricenses nos alegramos en el alma de la resurrección de nuestras libertades, sin embargo, todavía nos quedan rezagos del barbarismo, en las autoridades inferiores, pues los policiales actuales, son los mismos que se prestaron para ser cómplices de los hechos vandálicos de los señores del 27, que en paz descansan.

El nuevo Jefe Político Sr. Solano, cuenta con las simpatías del pueblo, pero no quiere cambiar sus subalternos y esta actitud se presta para comentarios que el debí evitar, procediendo cuanto antes a complacer los deseos de todos los vecinos.

Esperamos, pues, que se tome nota de este anhelo popular, y terminamos con un entusiasta ¡Viva Acosta! grito que debe ser el único que se haga, como un himno, de las bocas y del corazón de todos los costarricenses.

CORRESPONSAL AD HOC.

Los suscritos, ciudadanos costarricenses de la Provincia de Alajuela, vecinos de los cantones que la componen, congregados aquí por voluntad propia,

CONSIDERANDO:

Que es deber de los costarricenses coadyuvar en la obra de la restauración nacional, sobre las bases del orden y la paz y el respeto de los derechos de todos los habitantes de la Nación;

Que esa labor tiene que comenzar por la designación del personal de los Supremos Poderes Constitucionales para la nueva época legal que se aproxima;

Que, contra precedentes reñidos con las prácticas democráticas en uso de nuestros derechos podemos proponer a nuestros conciudadanos que venga a regir los destinos de la Nación el ciudadano que se haya hecho digno de ese alto puesto, por sus méritos y su patriotismo.

Que un ilustre hijo de esta Provincia, don Julio Acosta García, en asociación de otros distinguidos ciudadanos, acometió bizarramente la empresa de apostrofar al tirano que en hora mala usurpó al poder, y le intimó la restitución de este, labor coronada con éxito brillante, espontáneamente reconocida y aplaudida por el pueblo costarricense;

Que por tales razones es de justicia presentar a la deliberación popular el nombre del expresado señor Acosta García, como Candidato para la Presidencia de la República en el periodo legal que sigue, lo que hacemos en otros títulos que el de pertenecer a la masa popular llamada a esta misma deliberación.

Le jour de gloire est arrivé

Por CARLOS M. SALAZAR O.

Si, esta es la estrofa triunfal que como Rouget de Lisle, entonó el pueblo costarricense, para saludar a la Patria y a sus héroes.

Julio Acosta, Manuel Castro Quesada, Jorge Volio y el grupo de valientes revolucionarios que en estrecho abrazo fueron recibidos por sus compatriotas, como el Mariscal Pétain a su entrada triunfal en Estrasburgo.

El libre pensamiento arrabatao, surgió dentro de nuestras fronteras con la vibrante proclama del Sapoá, firmada con sangre por un grupo de nuestros compatriotas y defendido valientemente por el eco estruendoso del cañón y los gritos libertarios de "Viva la Revolución" "Viva Acosta"

Aquel oco retumbante; aquella noticia transmitida, hizo crujir el trono de la tiranía.

Llegó la hora! El pueblo enarboló su bandera y todos; las maestras y los niños entregan a las llamas la empresa mercenaria. Murió la hidra y los usurpadores rodaron al abismo.

Oh! grito sublime del Sapoá. El triunfo es vuestro; y si la mala fé o la envidia quieren manchar vuestra gloria de héroes y patriotas, seguid serenos, valientes vencedores que el pueblo, la patria, y la justicia os abren paso.

Djad que los retpiles amigos solapados de la tiranía cegados por la rabia no os aclamen.

Que ellos lancen el veneno y la calumnia que solo empañará su frentes.

Vuestro día de gloria llegó. La historia así lo consignará en sus páginas de honor.

Por todas esas razones, proponen-

mos a la consideración de los costarricenses la candidatura del exclarecido ciudadano

DON JULIO ACOSTA GAR-

CIA para la Presidencia de la República en el período legal que se aproxima, declaramos nuestra formal adhesión a esa candidatura y al Partido que la acuerpa, excitando al mismo tiempo a nuestros compatriotas a proceder en esta campaña con los conocidos hábitos de orden y moralidad que han distinguido a nuestro pueblo;

Firmamos la presente en la histórica ciudad de Atenas, que dió el primer grito patriótico de rebelión, a los once días de setiembre de mil novecientos diecinueve.

ENRIQUE OVARES R., Delegado de ATENAS.—Presidente de la Asamblea.

POR ALAJUELA

Teófilo Chayarría, Cipriano Ardón, Enrique Sánchez B., Eladio Calvo, J. Vargas Porras, R. Aguilar Soto, Enrique Rodríguez A., Isafas Fallas y Ramón Méndez.

POR ATENAS

J. M. Rodríguez, F. Bolaños Q., Leopoldo Esquivel, Jesús Arce, Bmilio Salas C. y Anselmo Arias.

POR GRECIA

Hermenegildo Zamora, Marco Tulio Maroto, José Chacón P., Clímaco Palma S., Juan Raf. Ugalde, Benjamín Hidalgo B. y Luis A. Bolaños.

POR NARANJO

Yanuario E. Arroyo, Félix Corrales, J. Manuel Peralta. Por Vicente Herrera, Adán Sancho R.

POR POÁS

Alfredo Hidalgo, Casto Murillo, Alberto Murillo, Ricardo Conejo, Leonardo Solís y Luis Rodríguez.

POR OROTINA

Narciso Barberena, C. Desanti V., Jacobo de Lemos, José María Vargas V., Juan Alvarado L.

POR SAN MATEO

Víctor M. Rodríguez, Lirión Valverde B., Carlos Rodríguez L., Leonidas Castro R., Juan R. Ramírez C.

POR SAN CARLOS

Juan F. Vilches, Ricardo Quesada C., E. Arroyo.

POR PALMARES

Mario Urpi, José Rodríguez. En representación de don Buenaventura Méndez y por mí Joaqu. L. Sancho, Vicente Quesada.

POR ALFARO RUIZ

Florentino Vargas R., Jesús Bolaños Q. Por Jesús Alvarado S., Francisco Lépiz.

Ciudadanía de Lippi

La Colonia Italiana se ha molestado por haber dicho que el famoso Juan Lippi, el Coronel tinoquista que flagelaba ciudadanos en el plaza pública de Las Cañas, Guanacaste, era italiano mejor informado podemos asegurar que si fué italiano, pero que habiéndose naturalizado aquí es ahora ciudadano costarricense... por desgracia.

Queda complacida la distinguida colonia.

Noticias de El Salvador

San Salvador, setiembre 15.—A El Hombre Libre

Todo Occidente preparase celebrar patrióticamente día patria. Ayer efectuóse extradición roo Antonio Barrera entregándole fronteras autoridades Guatemala. Aquí sábase retiró Bertrand débese intervención americana, no triunfo revolución. Mañana clausura sesiones extraordinarias asamblea. Vendrán 2 aplanadoras para arreglo carreteras.—Diario Occidente.

Editorial

UNA SOLA BANDERA

Lo acontecido anteayer en Cartago a la comisión que fué a ofrecer al Licenciado don Ricardo Jiménez la candidatura a la Presidencia de la República, es indicio claro, aún más, síntoma elocuente de que el pueblo de Costa Rica ha tomado nuevos derroteros y está informado en aspiraciones nuevas.

La ciudad en masa, unánimemente, se acercó al grupo que trataba de traer al Licenciado Jiménez a la lucha electoral, y con voluntad resuelta irguió ante ellos el y va Acosta! como único grito de batalla y borró en su ánimo la torcida idea de ir de grupo en grupo ofreciendo un honor que a estas horas sólo sería una corona de espinas en la frente de un crucificado.

Cierto es que el noble e ilustre ex Presidente de la República apartó de sus labios—con entereza que lo honra—la copa de amarga cicuta que le ofreció la disidencia revolucionaria, pero es necesario tomar en cuenta la disposición de ánimo de nuestros grupos sociales—ahora unidos en un saludable anhelo de redención patriótica—brillantemente manifestada anteayer en la hidalga metrópoli.

Podrá argüirse que eso va contra la libertad de criterio que es atributo precioso de la vida republicana; en esencia no lo negamos. Lo que sí afirmamos, es que si la mayoría, la inmensa e imponente mayoría del país así lo quiere y eso dispone, no hay ley ni canon constitucional ni precedente que que pueda matarse: nada puede subsistir cuando choca contra el querer y el sentir de la mayoría de un pueblo: esa es la ley suprema.

La resolución de los ciudadanos de estorbar cualesquiera manejes que vengán a obstruir el triunfo de la Revolución, tiene su explicación clara y precisa. Costa Rica está hastiada de las viejas luchas políticas cuyo nacimiento conocía, pero cuyo desenlace jamás pudo prever. Los distintos grupos se lanzaban a la lucha, a la lucha feroz, por nombres más o menos prestigiados, con todo ardor y con entusiasmos dignos de mejores empeños. A la postre, la política tomaba otro giro, el candidato era uno distinto, el voto dado a favor de este resultaba a favor del enemigo y muy pocas veces de esos torneos salió nada que sintetizara la voluntad de los sufragantes.

Costa Rica quiere proscribir y proscribirá esa farsa. No más política de combinaciones tortuosas y de cámara oscura. Nuestras lides electorales, y sobre todo la actual, debe ser tan clara como una mesa de billar, limpia y serena bajo la luz del sol.

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

En sufragio del alma de

Doña Rosa Díaz Granados de Ferrero

se celebrará una Misa de Réquiem el próximo martes 23, a las 8 a. m., en el templo del Carmen.

La familia doliente invita por este medio a sus amistades agradeciéndoles anticipadamente su asistencia.

San José, setiembre de 1919.

Justa reparación

Un reclamo ruidoso

Para el Sr. Secretario de Estado en los Despachos de Guerra y Marina

Un grupo de estimables damas me ha suplicado que vea la manera de conseguir del Sr. Ministro de la Guerra el retorno a sus puestos de unas señoras y señoritas que fueron despedidas de los destinos que en el Registro Militar servían por mezquindad de parte de los Tinoco.

Como en esta súplica no he visto sino un motivo de reparación es que he aceptado gustoso el encargo.

Las personas que fueron despedidas aparte de que les hace falta el sueldo que devengaban eran buenas servidoras del Estado.

Esta exposición tiene dos objetos: Complacer a las señoras que me hicieron el encargo y reparar una injusticia cometida.

Será tan amable el señor Secretario de Guerra que acceda a este noble empeño?

EL DETECTIVE PINK

Mensaje del Presidente de El Salvador con motivo del 15 de Setiembre

Depositado en Casa Presidencial de San Salvador, el 15 de setiembre de 1919, a las 11 a. m.

Recibido en San José, el 18 de setiembre de 1919, a las 12 m.

A Presidente de la República.

Con motivo de ser hoy glorioso aniversario de la emancipación política de las provincias unidas de Centro América, tengo el honor de presentar a ese pueblo hermano un saludo de felicitación, al mismo tiempo que hago votos muy sinceros por la ventura personal de su digno mandatario.

(6) JORGE MELENDEZ

Programa

de los festejos con que Alajuela celebrará la entrada de don Julio Acosta y con añosos libertadores en la ciudad a las diez y media de la mañana del domingo 21

- I—Recepción de los libertadores en nombre de la provincia por sendos representantes de todas las actividades sociales.
- II—Una carroza alegórica presidirá el desfile, a cuya retaguardia irá la sección de caballería que llevará estandartes con patrióticas leyendas alusivas a la fiesta.
- III—Acto en el parque de Santa María:
 - a) Salutación alegórica por un grupo de 12 niñas.
 - b) Himno Nacional.
 - c) Salutación por don Elías Salazar en representación del pueblo de Alajuela.
 - d) Himno de Nicaragua.
 - e) Allocución por la niña Judith López.
 - f) Himno de El Salvador.
 - g) Allocución de la señorita Sara Rosabal.
 - h) Himno de Honduras.
 - i) Entrega de las actas de la convención de Atenas y de la asamblea de Alajuela, que proclaman solemnemente la candidatura de don Julio Acosta para el ejercicio de la Presidencia de la República en el próximo período constitucional.
 - j) Himno de Guatemala.
 - k) Discurso de don Julio Acosta.
 - l) Estreno de la marcha "Los Libertadores", dedicada a don Julio Acosta por el maestro don Carlos María Gutiérrez.
- IV—Solemne Te Deum a gran orquesta en acción de gracias por la restauración del régimen constitucional democrático. Ofrecido por doña Rosa Solano de Chavarría.
- V—Discurso del Licenciado don José Vargas Porras, en el atrio del templo.
- VI—Continuación del desfile a casa de la familia Acosta.
- VII—Match de basket ball, a la 1 p. m., en la plaza de la iglesia, entre el team del Colegio y el de "La Juventud".
- VIII—Serenata a las 9 p. m., obsequiada por los miembros de la orquesta "El Arpa Alajuelense".

NOTAS

- 1º El tren parará en la esquina de don Gordiano Corrales, donde se iniciará el desfile.
- 2º La caballería formará en la calle del señor Corrales, desde la esquina hacia el Este.
- 3º El público de pie se irá incorporando desde la esquina del maestro Núñez.
- 4º La caballería formará de a cuatro en el desfile y se le recomienda conservar siempre la retaguardia, para evitar el posible atropello de niños o adultos.
- 5º Los Himnos serán cantados por un grupo de señoritas con acompañamiento de orquesta.

La Comisión de Festejos. Alajuela, 18 de setiembre de 1919.

Acto hermoso del República Lic. Aguilar Barquero

Depositado en Alajuela Señor Presidente de la República. San José.

¿Puede o debe el señor Comandante de esta Plaza, litigar abiertamente en los juzgados de aquí, y por consiguiente, proceder a la defensa de los detenidos que están bajo su custodia y privar a la prueba de sus clientes? Si viese contestarme esta consulta. Servidor,—

HERNAN CHACON

Depositado en Casa Presidencial. Setiembre. 19 de 1919. Don Hernán Chacón

Alajuela

En contestación a la pregunta que Ud se sirve hacerme en su telegrama de hoy, debo decir a Ud que los Comandantes de Plaza no pueden litigar en ninguna forma; mientras este en el ejercicio de sus funciones. AGUILAR BARQUERO

SIMPATICO NOMBRAMIENTO

Según se nos informa, de buena fuente, será nombrado Comandante de la Cárcel de Mujeres el estimable y viejo obrero don José Santos Porras Saborío. La elección no puede ser más acertada, pues el señor Porras reúne condiciones indispensables para ese puesto: honradez, seriedad y justicia.

Esperamos que el señor Ministro Jiménez Ortiz hará efectivo este simpático nombramiento.

TEATRO AMERICA :-: El Coliseo de Moda

Hoy DOMINGO 21 de Setiembre de 1919

GRANDIOSO MATINEE

LOS EPISODIOS 4, 5, 6 Y 7 DE

La Mascara de los dientes blancos

(6) JORGE MELENDEZ



El magno

Acontecimiento de HOY

Los Siete Pecados Capitales

Hoy es un día de Gala para los josefinos, por la alba blanca del lienzo del Trebol pasará como un desfile de cosas bellas y sublimes, la gran película titulada "Los Siete Pecados Capitales" interpretada por la Emperatriz del Cine, la incomparable Francesca Bertini.

Estamos asombrados por el entusiasmo sin precedente que ha despertado esta film grandiosa; a estas horas las localidades de palcos y butacas del Teatro Trebol están casi tomadas en su totalidad. Además de una fiesta artística será una gran fiesta social la del estreno de esta magna obra de la Bertini.

Aconsejamos a nuestros lectores no dejar de ir esta noche al Trebol a ver "Los Siete Pecados Capitales".

El Jefe de la Revolución irá a San Ramón

El Candidato del Partido Constitucional y Jefe de la Revolución Julio Acosta, manifestó a uno de nuestros Redactores su vivo deseo de visitar la ciudad de San Ramón, en donde nació y en la cual conserva vínculos familiares y recuerdos queridos.

La noticia ya ha sido transmitida a nuestros amigos de San Ramón, y es probable que le preparen un recibimiento tan cordial y entusiasta como cuadra a la hidalga y valerosa ciudad.

Inserción solicitada Aclaración

He visto el nombre de mi padre Ramón González Soto en una hoja suelta como miembro de la Directiva del Banco Internacional. Por estar ausente hago saber que mi padre no asistió a ninguna reunión de Directiva y renunció varias veces dicho nombramiento, no siendo en consecuencia responsable de nada de lo que en esa Institución se haya. Además su nombramiento era de miembro suplente. Conste así.

ARTURO GONZÁLEZ U.

INVITACION

Convócase a la Clase Obrera a una reunión el día 21 de setiembre a la 1 p. m. para efectuar los nombramientos de Juntas Cantonales del Partido Obrero Conquista y Derecho Acostista. Cuya reunion se verificará en el local de don Mariano Struck situado frente a la Misión Evangélica o se 75 varas al Sur del Monte Pio Nacional.

LA DIRECTIVA

Satrapía

Así se titula un folleto de nuestro estimado compañero y amigo el Presbítero don Ramón Junoy. Es este folleto de palpante actualidad y se vende en San José en todas las librerías; en Heredia en casa de don Eloy Ramírez, y en Cartago en casa de don Isidro Perera.

La función a beneficio del Santuario de Los Angeles

El lunes en la noche se verificará, en el Teatro Moderno de esta capital, generosamente cedido al efecto por la Empresa, la función a beneficio del santuario de Nuestra Señora de Los Angeles de Cartago. Dicha función que nosotros hablamos anunciado en ediciones anteriores, no se había podido llevar a cabo por dificultades que ahora han sido vencidas y el lunes, repetimos, a las ocho de la noche, se verificará en el Moderno.

Justo Quintanilla,

español con 19 años de práctica en fincas de café y cacao.—Ex-administrador de Olas de Moca, Ex-apoderado de la finca San Rafael Panán, Ex cajero y Tenedor de Libros de la Compañía de Plantaciones Anserén.—Referencias de primer orden; desea colocación como administrador de finca o tenedor de libros en casa de importancia.—Dirección: Hotel Continental, cuarto número 12.

TEATRO VARIEDADES

DOMINGO 21 DE SETIEMBRE DE 1919

¡¡DOS REGIAS FUNCIONES PARA HOY!!

Matinée a las 2 y 30: **Maciste Atleta**

El auténtico MACISTE—Especial para los niños

Noche EMOCIONANTE ESTRENO! Francesca Bertini en **LOS SIETE PECADOS CAPITALES - "AVARICIA"**

Conviene advertir que cada PECADO constituye una obra completa e independiente

El Coliseo de Moda

EN LA NOCHE:

EL OTRO

Hermosísima producción de EDUARDO ZAMACOIS

Regreso al hogar

Llegó a la ciudad de Alajuela procedente de Nicaragua, nuestro particular y querido amigo don Raul Acosta G., acompañado de su estimable señora esposa.

La sociedad y el pueblo alajuelenses hicieron al señor Acosta una entusiasta manifestación de simpatía, testimoniándole así el cariño con que se le mira.

Nosotros tenemos un inmenso placer en presentarle también nuestra bienvenida cordial al amigo don Raul y a su gentil compañera, y a la vez un dolor por su reciente duelo, en el cual lo acompañamos de corazón.

Igualmente regresó a la Patria, el joven escritor Mario Sancho, quien llegó a esta capital ese día.

Al tender nuestros brazos fraternales a todos los que vuelven al seno de su hogar después de haber luchado por la causa de nuestra libertad, y de haber sufrido en el ostracismo, le hacemos muy especialmente para recibir en ellos a Mario, el luchador incansable a quien los años de ausencia han dejado una huella de desengaño en el rostro franco empalidecido ahora por las privaciones de las jornadas revolucionarias.

Aclaración

A petición suya hacemos constar:

1.—Que don Eladio Prado no pertenece al "Centro Verdad" desde principios de junio de 1918.

2.—Que el señor Prado fué uno de los fundadores del "Centro Verdad", y asiluo colaborador de los diarios "Nueva Era" y "La Acción Social" que, en su tiempo, dirigió y editó dicho Centro.

3.—Que en nuestro diario "La Verdad", desde su fundación hasta la fecha, la única colaboración del señor Prado, ha sido su Flor de recuerdo en memoria de doña Rosa G. de Herretero. (De "La Verdad", fecha 13 de setiembre de 1919).

ACTUALIDAD MUNDIAL

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER POR LA ESTACION INALAMBRICA DE SAN JOSE

Renovación de un tratado

New York.—La Agencia de Información Universal publica la noticia de que la Gran Bretaña y el Japón están próximos a renovar el tratado de alianza defensiva que estaba en vigencia poco antes de la guerra. Esta noticia que fué obtenida de fuente diplomática de insospechable veracidad ha sido confirmada por los oficiales que frecuentan los círculos más elevados de la diplomacia internacional conectados con la oficina de negocios extranjeros inglesa. Estos mismos diplomáticos agregan que se ha puesto especial empeño en preveer en este tratado que bajo ninguna condición el gobierno de la Gran Bretaña permitirá ni se considerará obligado, si bajo las estipulaciones de este contrato se viera envuelta en una controversia contra los Estados Unidos, en cuyo caso se tendrá por nulo el tratado. La política futura de la Gran Bretaña se quiere hacer de tal naturaleza que las relaciones entre ella y los Estados Unidos sea tan íntima que no pueda ocurrir ni la menor diferencia entre ambos. Inglaterra desea demostrar claramente su posición respecto a los Estados Unidos para que de manera efectiva se desvanezca cualquier duda que exista ya sea en la mente del mismo Japón o de cualquier otro país.

Clausura de las conferencias de paz

New York.—La prensa de ésta dice que de fuente muy autorizada pueden afirmar enfáticamente que la Conferencia de Paz de París, posiblemente se cerrará dentro de diez días a más tardar. Se permitirá que la Conferencia entre en receso, pero antes se debe llegar a un acuerdo en el asunto rumano. Se dice

que las delegaciones inglesa, italiana y japonesa están ya cansadas del trabajo tan continuo que han tenido desde que se iniciaron las conferencias. Solamente Clemenceau no da señales de agotamiento y es el único que desea seguir trabajando. No es tampoco un secreto que Henry White y el General Bliss, delegados americanos, también están cansados y desean una tregua o descanso.

El Cardenal Giustini irá a Palestina

Washington.—La prensa de New York afirma que Francia está toda exitada con la inminente partida del Cardenal Giustini, recientemente nombrado enviado extraordinario para la Tierra Santa. Este nuevo emisario papal parece que irá a Jerusalem con el apoyo material de las más altas autoridades oficiales italianas. El Cardenal Giustini hará la travesía a Palastina en un buque de guerra italiano e irá acompañado por altos oficiales del gobierno italiano que representarán al Rey. Este es otro proyecto que pone en evidencia el nuevo eslabón con que el Vaticano quiere unir las relaciones católicas entre el Asia Menor y el Norte Africano. Por eso que Francia se opone a que se intervenga en materia religiosa con los musulmanes, cuya mayor población está en Norte de Africa y sobre los cuales Francia ejerce el derecho de protectorado.

Moción del Senador Walsh

Washington.—El Senador Walsh introdujo hoy al Senado una resolución por la cual se obligará a las naciones que requieran nuevos adelantos de dinero de los Estados Unidos, que den seguridades satisfactorias de que ninguna parte del dinero que recibian en calidad de préstamo será usado para aumentar armamentos ni para otros propósitos militares de esta índole, excepto el caso que se trate de debelar levantamientos y desordenes interiores o para cumplir con el Tratado de Paz. El Senador Walsh llamó la atención del Senado hacia el informe reciente de Wilson en que manifiesta que Europa

VIDA SOCIAL

—Se encuentra en esta capital, procedente de Acosta, el Dr. don José Tomás y Masbou, Médico del Pueblo de ese cantón, a quien saludamos.

—Con el nombre de Walter ha sido inscrito el niño del Dr. don Eduardo J. Pinto y su estimable señora doña Amalia P. de Pinto

—Con el nombre de Margarita será bautizada hoy la niña menor de don Fernando Asch y doña Margarita Roger de Asch.

—Se encuentra en esta capital procedente de Peralta, don Antonio Zanetti, a quien saludamos.

—Estuvo en esta don Otoniel Brenes, de Santa Ana, pública para exponerle las siguientes quejas.

—En el vapor Abangares llegó procedente de Venezuela el estimado Dr. don Isaac Enrique Baiz nos permitimos presentarle nuestro saludo.

Oportunidad Vendo barata mi propiedad situada 300 varas al N. de la pulpería "La Barcelona" y el taller completo de herrería, por tener que salir del país. Da muy buena renta. —LORENZO PADOVANI.

Piano Alemán, Seiler, muy bueno y barato vende Stefano Peroti, 125 v. al Sur de la Catedral, contiguo a Ocho & Ocho. También vende un motor, petróleo crudo, sistema perfeccionado, 2 caballos y una romana grande.

necesita dinero para su reconstrucción, y dijo que el principal objeto de la resolución presentada por él, era poner el Senado como un opositor al aumento de armamento en cualquier parte del mundo en donde se desee aumentar los gastos en ramo militar.

El Congreso de comercio

Washington.—El Gobierno Americano reconociendo la gran importancia que tiene el próximo Congreso de Comercio Internacional que se reunirá dentro de pocos días en Atlantic City, ha dado órdenes para que las delegaciones comerciales de la Gran Bretaña, Francia, Italia y Bélgica sean trasportadas en los buques de propiedad americana que salen casi diariamente de Francia, libre de todo impuesto de transporte.

El cambio sobre el exterior

New York.—El boletín mensual publicado por el Federal Reserve Board contiene las siguientes indicaciones relacionadas con el cambio sobre el exterior: "El estado del cambio extranjero meramente refleja el estado del comercio internacional. La corrección de él encontrará consecuentemente su solución natural y permanente por medio de la reducción de nuestra exportación y con la aumentada de nuestras importaciones hasta que lleguen a un punto de equilibrio aproximadamente. La relación actual entre la exportación y la importación es nociva y seriamente desventajosa para los Estados Unidos, desde el punto de vista puramente interna. La habilidad del gobierno de los Estados Unidos para prestar dinero a gobierno extranjero sin perjudicar nuestro crédito es muy problemático.

Movimiento diario

SANTORAL Domingo 21, 15 después de Pentecostés. San Mateo, evang. y Sta. Efigenia, virg. EFEMERIDES ASTRONOMICAS Cuarto de luna, menguante. MAREAS Pleamar, playa de Puntarenas a la 1,08 a. m.

DIA HISTORICO 21 de setiembre de 1848. Se habilita para el comercio el puerto de Puntarenas, por Real Orden de España.

DEFUNCIONES Rosendo Sánchez, 50 años, San José. Atanasia Guzmán, 70 años, San José.

NACIMIENTOS Porfirio, de Jorgino Aguiar y Blanca Barrantes. Ramón, de Elisa Castro. Alexis, de Ruperto Peña y Edelmira Morales.

Rodrigo, de Juan Rafael Vargas y Rosario Coronado.

María Rosa, de Francisco Saborio y Hortencia Solano.

José Francisco, de Concepción Aguiar.

PASAPORTES Ezequiel Rodríguez, para Panamá. John Sheely y señora, para Canadá. Nonst W. Cleveland, para Panamá. John Nains, para New York.

HOSPITAL Entradas

Inés Añas, San José Rosendo Vindas, Orotina Manuel Leitón, Zapote Julia Méndez, San Vicente Francisco Bianco, Liberia José López, Puntarenas Pedro Umaña, Alajuela Rafaela Gutiérrez, San José Ricardo Pacheco, Alajuela José Ana Alvarado, Jiménez Celestino Picado, San Sebastián Bernabé Castillo, La Cruz Rodolfo Lizano, La Cruz Maximiliano Pineda, La Frontera

Humberto Pineda, La Frontera. Clotilde Estrada, Mojón. Nicanor Vásquez, Abangares. María Vargas, Puriscal. Ramón Marín, Puriscal.

Salidas Pedro Córdoba, Tucurríque. Bernabé Montero, Limón. Francisco Solano, Turrialba. Filemón Vargas, Siquirres. Francisca Méndez, Turrialba. Rubén Huertas, Orotina. Fidel Montoya, San José. José Pandovel, " Benito Barboza, Juan Viñas.

Washington Jones Growenar y Sra., de Limón. Chas Lirioet, de Limón. W. Maeh, de Limón. N. R. Litton, de Limón. J. M. Hinderson, de El Salvador

Central Marcelino Argüello de Nicaragua Europa R. Nuek, de Limón

Continental Aurelio Saigado, de Sarchí

CORREOS A las 8 a. m. de hoy se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York, Sur América y Antillas.

J. P. ARANGO & Co., Inc. Apartado 916 SAN JOSE Teléfono 850 IMPORTADORES EXPORTADORES COMISIONISTAS Oficina principal: 25 Broad Street, New York Harina "Espiga de Oro" La mejor que ha llegado al país Cerveza Inglesa Guinness Stout - Bass's Ale - Pilsener CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia Máquinas de escribir UNDERWOOD

La Bella Jardinera, de José Alvarado M. se ha trasladado al lado Oeste de la Tienda Azul.—Llegaron cintas, encajes, terciopelos y flores.—Todo fresco.

¡El Paludismo está Vencido! Antes se creía incurable Ahora Garantizamos que se cura con MALAROIDES TABLETAS ANTIPALUDICAS de la BOTICA FRANCESA

Teatro Trebol Hoy domingo 21 de setiembre de 1919 Matinée con la gran film La Bala de Bronce Episodios 5, 6, 7 y 8 Noche: Acontecimiento artístico supremo ESTRENO! ESTRENO! Los Siete Pecados Capitales por la Bertini Ojo: Luneta o Butaca \$ 1.00 Teatro Moderno Hoy Domingo 21 de Setiembre de 1919 Matinée la colosal película Maciste ATLETA NOCHE: COLOSAL SUCESO! El Gran Final de la Serie de MACISTE titulada: Maciste MEDIUM El colmo de la hilaridad! ¡¡PRECIOS POPULARES!!

Soc. de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio A los señores socios de la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio se hace saber: Que no habiendo podido celebrar la Asamblea General el día 14 de este mes por falta de quorum, se verificará el domingo 21 de Sep. a las dos y media de la tarde en el Club La Libertad con el número de socios que se presente de acuerdo con los Estatutos.—ROBERTO CARRANZA, Srio.

EL OTRO en el AMERICA HOY DOMINGO 21 DE SETIEMBRE, 1919 Insuperable producción española de EDUARDO ZAMACOIS

Compañía Nacional de Seguros
INCENDIO
Transporte. Navegación
Capital 630,000-00 colones
 Gral. Juan Bautista Quiros Presidente
 Lic. Manuel Echeverría Vice-Presidente
 Ing. Juan Francisco Fcheverría Gerente
 Teléfono No. 239 Apartado No. 646
 Oficina: Esquina Ava. 2a O. y Calle 4a Sur
 SAN JOSÉ DE COSTA RICA

LAS TRES ESTRELLAS
FABRICA DE ESCOBAS
 Gran surtido de escobas de todos los tamaños. Cuidadosa elaboración con materiales escogidos. Se compra paja de millo a los mejores precios. Situada detrás del Colegio de Señoritas.

LA IMPERIAL
 Acaba de recibir un selecto y novedoso surtido de sombreros que ofrece a su clientela en su establecimiento contiguo a la Botica Oriental.
FEDERICO AYMERICH

BASIGO Y ALVARADO
 han recibido y venden a precios módicos: manta, zarzas, drites, cobijas, pañuelos, clavos de alambre, herraduras, palas para los ojos, vinos, aceite de oliva, LAPEL ERRANO y varios otros artículos.

LA COMPETENCIA
DE RAMON MADRIGAL
 El almacén mejor surtido y donde el comerciante encuentra las mejores ventajas

CALZADO "GIL"
 Elegancia, prontitud y economía
 Preferido por las personas de buen gusto
 Ap. 655 Telf. 509

LA POUPEE
 DE
BEJOS YAMUNI
 Almacén y tienda de novedades. Lado Oeste del Mercado

EMPRESARIOS Y CONSTRUCTORES DE C OACAS
 Llamo la atención de ustedes hacia los MATERIALES que detallo enseguida, cuyos precios los más bajos en plaza deben Uds. tomar nota para la formación de los presupuestos de sus contratos:

Cemento SANTA CRUZ en barriles y por arrobas	
SIFONES.....	¢ 7-00 cada uno
IES.....	¢ 3-00
TEES.....	¢ 2-50
VEES.....	¢ 4-00

Se ofrecen otras figuras y tubos de barro para cloacas que, por su mal estado se venden a precios convencionales, extremadamente bajos.—Dirija sus órdenes al apartado de correo 756 o al teléfono 126.
Cesáreo G. García
 San José, C. R.

Dr. Constantino Herdocia
 Médico y Cirujano
 Esp. cl. lista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta
Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.
 OFICINA: contiguo al Teatro Variedades

Segundo Zonta
 ¡¡LLEGO LA HARINA DE TRIGO BARATA!!
 En el vapor EL LIS que llegó hoy a Limón recibí harina de las inmejorables marcas DON Q. y GOLDEN SEEL que venderé a los mejores precios de plaza.
 También he recibido Canfio, Bacalao, Vino Tinto en Barriles, Bicarbonato, Papel de Envolver, Carbonato de Amoniaco, Bolsas de Papel, que vendo a precios sin competencia.

Ecos de la Fiesta Escolar
 CELEBRADA EL 15 DE SETIEMBRE EN SAN ANTONIO DE DESAMPARADOS.
 Discurso pronunciado por la niña Mercedes Brenes

Señores:
 Ningún 15 de setiembre más oportuno que el actual para rendirle culto a la patria, simbolizada en la Bandera Nacional, entre cuyos pliegues hemos encontrado grato abrigo durante 98 años consecutivos de vida independiente de todo señorío extranjero. Al descubrirnos respetuosos ante ella, nosotros sus hijos que la idolatramos como idealidad preciosa sentimos, en esta hora solemne de nuestra historia, la caricia de un abrazo fraternal, tanto más expresivo cuanto que si abrimos los ojos y evocamos el pasado, vemos levantarse de sus humildes tumbas a los ilustres muertos que en vida fueron inclitos soldados en las lides libertarias, saludando, al igual que nosotros, la alborada redentora que ya comienza a clarificar sobre los riscos y los valles, de pueblo en pueblo, por toda la República como una bendición, como una recompensa a la sangre de tantos héroes noblemente vertida en el Ceibo donde tenemos a Fernández Güell, a Jeremías, a Rivera y otros más; en Guadalupe donde no tardaremos en erigir en bronce la figura patriótica de un don Nicolás Gutiérrez, en todas partes en esta presente cruzada de redención, comparable a la campaña nacional del 56 y 57 en recuerdo de las cuales nuestra Bandera viste franjas rojas. Y otras son azules, como nuestros mares limítrofes que nunca han de ser mancillados por fuerzas conquistadoras: expresan idealidad democrática, grandeza espiritual para luchar contra todas las adversidades de la suerte sin que nada que no sea una fuerza superior, divina, pueda someterlos a desventuras seculares o eternas. El blanco, enseña de paz, ha de ser ahora, que no cabe reivindicaciones entre hermanos, nuestra divisa educacional y cívica. Las venganzas quédense únicamente para Dios. Sin pasiones malévolas, sin odio de ninguna especie, sin iras ni rencores, bendigamos a nuestros muertos gloriosos, a nuestros ilustres vivos y pidamos, Bandera, bajo tu tricolor sagrado, una nueva era de progreso, de trabajo y de paz en el día de tus sacrosantas libertades.

Festejos en honor de don Jorge Volio

El vecindario del cantón de Santa Ana profesa un cariño muy especial al viejo amigo Jorge Volio quien por algunos años radicó entre ellos; por esta razón, iniciativa de don Otoniel Brenes R. y acuerpado unánimemente por los vecinos se ha invitado al señor Volio para que acompañado de unos cuantos de sus compañeros de revolución visite el próximo domingo la villa de Santa Ana, invitación que ha sido aceptada y por tal razón se preparan para recibir y festejar como se merece, a quien con tanto denuedo ha peleado por salvar la libertad de la patria y quien ocupa un lugar preferente en cada uno de los corazones de los buenos vecinos de Santa Ana.
 Los festejos se desarrollarán conforme al siguiente programa:
 6 a. m. Saldrá de Santa Ana la cabalgata que vendrá a llevar a Volio.
 8 a. m. Salida de Volio y compañeros para Santa Ana
 9 a. m. Entrada a la villa de Escasú de paso.
 10 a. m. Los vecinos de Santa Ana y las Escuelas del Cantón, a pie, salen al encuentro de la cabalgata, la que será recibida a la entrada del pueblo con músicas y bombetas.
 10.30 a. m. Tedeum en la Iglesia Parroquial a gran orquesta y voces.
 11 a. m. Discursos ofreciendo la fiesta y contestación.
 11.30 Banquete de veinte cubiertos en los salones de la residencia de don Mariano Millet. Ofrecerá el banquete a los invitados don Eduardo Zamora.
 1 p. m. Fiesta Escolar, fiestas populares y bailes.
 5 p. m. Regreso.
 Dado el inmenso entusiasmo que reina la fiesta resultará muy hermosa y de ella prometemos una extensa crónica.

HOTEL CONTINENTAL
 Atendido personalmente por su propietario **JULIAN PASTOR**
RAFAEL CRUZ
 Cirujano Dentista
 25 varas de la Botica Francesa

LA LUZ
 DE
TOBIAS A. VARGAS
 Sastrería y Camisería. Importación directa. Novedades
 Ap. 658 Telef. 344

CAMPOS HNOS.
 El mejor servicio de Funeraria
 Las cajas más elegantes—Los carruajes más lujosos—Teléfono 230—Servicio nocturno

EL GRANO DE ORO
 Café molido, cacao y chocolate, harinas de maíz, arroz, arbejas, frente al Colegio de Señoritas

¡¡REVOLUCION!!
 En el establecimiento LA TEMPESTAD encontrará Ud. un variado surtido de mercaderías importadas directamente y a precios ridículos. En esta casa encontrará el cliente, fuera de la legalidad en las pesas y medidas,
D. Oreamuno & Cía.
 Para órdenes por teléfono, llame al número 345.

SECCION ECONOMICA DE AVISOS

TARIFA: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; minimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

Comerciantes Acaban de llegar zarzas, mantas, drites, céfros, cemento, paraña y hierro en Platón, al almacén de **W. STEINVORTH & Hno.**

MECATES de la Fábrica de Peralta, los mejores que se fabrican en el país a ¢ 80.00 el quintal.—Tienda de Alajuelita, 100 varas al sur de Cesáreo García.

Llegó HIERRO para techos, número 28, al almacén de **W. Steinvorth y Hno.**

ALQUILAMOS hasta ¢ 30,000.00 en cantidades no menores de ¢ 2,000.00. Largo plazo. Garantía hipotecaria. Más pormenores: Apartado de Correo n° 1050.

SE ALQUILAN cuartos y casa amueblada. En esta oficina darán razón.

Vendo una finca de buen terreno en el barrio de San Francisco de Agua Caliente, a una hora de camino de Cartago, punto llamado Navarrito. Consta de 46 manzanas; fué una finca de café y caña; tiene abundantes aguas, buen clima, cercas naturales, dos entradas y camino carretero. Con el producto de ella se paga. Para informes Francisco Céspedes, Cartago, y en San José, Jacinto Carbonell, 75 v. al Norte pulpería "La Tempestad", Paso de la Vaca.

Se necesita un sirviente para servir la mesa en una casa de familia. Se paga buen sueldo. Inútil presentarse sin buenas recomendaciones. En estas oficinas informarán.

Aviso Se vende una casa con su respectivo lote, en el barrio de Turrujales; la casa vale ¢ 5,000.00 sin su terreno y se da por mitad todo, casa y terreno. Se hace esta realización por tener que ausentarse su dueño del país.—Apartado 252.—**SAMUEL NICHOLAS**

J. P. ARANGO & Co., Inc.
 Apartado 916 — SAN JOSE — Teléfono 850
IMPORTADORES—EXPORTADORES—COMISIONISTAS
 Oficina Principal: 25 Broad Street, New York
 Automóviles ALD-MOBILE - Automóviles y Camiones FORD
 Tractores FORDSON - Arados OLIVER - Discos, Llantas y Neumáticos STERLING - Toda clase de accesorios y repuestos para automóviles
Garage y Taller de Reparaciones